
                                                                                                                                                                     Таблица 1.5 

                                            ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ ГЛАСНЫХ                   
 
1-Й ТИП (гласная в открытом слоге) 
 
 

a    [eɪ] 
 

take [teɪk], name [neɪm] 
 

e   [i:] 
 

 

me [mi:], we [wi:] 
i    [aɪ] 

 

I [aɪ], wife [waɪf], like [laɪk]  
 

o  [əʊ] 
 

so [səʊ], stone [stəʊn], smoke [sməʊk]   
 

u   [ju:] 
 

use [ju:s], cute [kju:t], tube [tju:b] 
 

 
2-Й ТИП (гласная в закрытом слоге) 
 
 

a   [æ] 
 

bag [bæg], sand [sænd] 
 

e   [e] 
 

end [end], pen [pen], leg [leg]  
 

i  [ɪ] 
 

it [ɪt], big [bɪg], thin [θɪn]  
 

o   [ɒ] 
 

on [ɒn], not [nɒt], stop [stɒp]  
 

u [ʌ] 
[u] 

 

up [ʌp], cup [kʌp], gun [gʌn]  
 

bush [bʊʃ], full [fʊl], push [pʊʃ], pull [pʊl] 
 

 
3-Й ТИП (сочетание гласная + r) 
 

a        [ɑ:] 
 

arm [ɑ:m], star [stɑ:], hard [hɑ:d] 
 

e         
 

[ɜ:] 
 

her [hɜ:], term [tɜ:m], serve [sɜ:v] 
 

i          
 

[ɜ:]   
 

first [fɜ:st], shirt [ʃɜ:t], girl [gɜ:l] 
 

o         
 

[ɔ:] 
 

for [fɔ:], sort [sɔ:t], short [ʃɔ:t] 
 

u         
 

[ɜ:] burn [bɜ:n], hurt [hɜ:t] 
 
4-Й ТИП (сочетание гласная+ r + e или гласная + гласная + r) 
 
 

a         [eə] 
 

rare [reə], square [skweə], air [eə], hair [heə] 
 

e 
 

[ɪə] 
 

here [hɪə], ear [ɪə], hear [hɪə], beer [bɪə] 
 [eə] 

 

bear [beə], wear [weə], where [weə] 
 

i     [aɪə]    
 

fire ['faɪə], wire ['waɪə], liar ['laɪə] 
 

o         [ɔ:] 
 

more [mɔ:], wore [wɔ:], oar [ɔ:],  board [bɔ:d], coarse [kɔ:s] 
 

u 
 

[jʊə] 
 

pure [pjʊə], cure [kjʊə], secure [sɪ'kjʊə] 
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